



学校だより

令和5年6月30日
内灘町立清湖小学校

＜校 訓＞ 自愛 友愛 博愛 ＜学校教育目標＞ 共に生きる子の育成



「ひび割れ壺」の物語 ～「ありがとう」「ごめんなさい」～

校長 能戸 威久子

1学期もまとめの時期となりました。6月の全校集会では、「まわりの人を笑顔にしよう」と呼びかけました。6年生を中心としたほほえみグループでのあいさつ運動やほほえみ活動、町音楽会での5年生のすばらしい合唱など、子供たちのがんばりのおかげで、清湖小学校にはたくさんの笑顔があふれました。

さて、「ひび割れ壺」の物語をご存知でしょうか。インドの民話だそうで、次のようなお話です。

インドのある水汲み人は、2つの壺をもっていました。天秤棒の両端にそれぞれの壺をさげ、首の後ろで肩にかついで彼は水を運びます。壺のひとつには、ひびが入っています。もうひとつの完璧な壺が、小川からご主人様の家まで、一滴の水もこぼさないのに、ひび割れ壺は、水汲み人が水をいっぱい入れてくれても、ご主人様の家に着くころには半分になっているのです。

完璧な壺は、いつも自分を誇りに思っていました。なぜなら、彼がつくられたその本来の目的をいつも達成することができたから。ひび割れ壺は、いつも自分を恥じていました。なぜなら、彼がつくられたその本来の目的を半分しか達成することが、できなかったから。



2年が過ぎ、すっかり惨めになっていたひび割れ壺は、ある日、川のほとりで水汲み人に話しかけました。「私は自分が恥ずかしい。あなたにすまないと思っている。」

水汲み人は、たずねました。「なぜ、そんなふうに思うの？なにを恥じてるの？」と。

「この2年間、私はこのひびのせいで、あなたのご主人様の家まで半分の水しか運べなかった。水が漏れてしまうから、あなたがどんなに努力をしても、その努力が報われない。私は、それがつらいんだ。」と壺は言いました。

水汲み人は、ひび割れ壺を気の毒に思い、そして言いました。「これからご主人様の家に帰る途中、道端に咲いている綺麗な花を見てごらん。」

天秤棒にぶらさげられて丘を登っていくとき、ひび割れ壺は、おひさまに照らされて、美しく咲き誇る道端の花に気づきました。花は本当に美しく、壺はちょっと元気になった気がしましたが、ご主人様の家に着くころには、また水を半分もらしてしまった自分を恥じて水汲み人に謝りました。



すると、彼は言ったのです。「道端の花に気づいたかい？花が君の側にしか咲いていないのに気づいたかい？ぼくは、君からこぼれ落ちる水に気づいて、君が通る側に花の種をまいたんだ。そして、君は毎日、ぼくたちが小川から帰る途中、水をまいてくれた。この2年間、ぼくはご主人様の食卓に花を欠かしたことがない。君が、あるがままの君じゃなかったら、ご主人様は、この美しさで家を飾ることは、できなかったんだよ。」(作者不詳 菅原裕子訳)



完璧な人はいません。私たち誰もがどこかにひび割れがあるのではないのでしょうか。見方を変え、そのひび割れを互いに生かしていこうとする子が「共に生きる子」であり、ありのまま自分の役割を果たそうとする姿に「ありがとう」と感謝し、迷惑をかけた時は「ごめんなさい」と謝れることが、「自愛・友愛・博愛」の精神につながるのではないかと思います。1学期もあと3週間ですが、子供たちを丸ごと受け止めて、前向きに進めるように声をかけ、種をまき、1学期のまとめをすることで、子供たちが安心してその子なりの美しい花を咲かせられるよう努めて参ります。保護者懇談の際には、子供たちのがんばりと成長をお話できることを楽しみにしております。

【引用文献】菅原裕子著「子どもの心のコーチング」PHP文庫

7月の行事予定

日	曜	7月
3	月	全校集会 学納金振替日
4	火	1年英語活動
5	水	クラブ活動 4年社会科見学(ごみ処理場)
6	木	1年イングリッシュタイム 2年読み聞かせ さよならタイム
7	金	2の2英語活動
11	火	江竹アクトいしかわ
12	水	委員会活動
13	木	3年読み聞かせ さよならタイムなし
14	金	2の1英語活動
19	水	通知表渡し①
20	木	通知表渡し②
21	金	1学期終業式 スーパースッキリデー いしかわ読書の日
23	日	夏季休業 ~8/31
24	月	サマースクール
25	火	サマースクール
26	水	サマースクール

⋮

日	曜	8月
2	水	オンライン朝の会 8:30
8/11(金)~8/17(木) 学校閉庁日		
24	木	全校登校日

⋮

日	曜	9月
1	金	2学期始業式 1限

※予定に変更があれば、またお知らせいたします。



4年器械運動交歓会

今年度は4年ぶりに町内全小学校が一堂に集まって、5/31(水)に交歓会が開催されました。

4年生は、交歓会までの間、体育の授業だけでなく、放課後練習や休み時間も友達と教え合ったり励まし合ったりしながら、真剣に練習を重ねてきました。本番では、これまでの練習成果を発揮し、どの児童もとても素敵で立派な技を披露してくれました。



5年町音楽会

6月14日(水)に、内灘町文化会館を会場に6校が集まって内灘町小学校音楽会が行われました。

合唱「明日へつなぐもの」「ドレミの歌」の2曲を披露しました。ソロで歌う場面があったり、ボディパーカッションを混ぜたりと大変素敵な合唱となりました。音楽会の練習、本番を通してとても成長できたと思います。



水泳学習開始

6月12日(月)に6年生によるプール開きが行われ、全校での水泳学習が始まりました。

安全な状況の中、より効果的な学習を行うことで子供たちの泳力を高めていきたいと考えています。



Q-Uアンケートについて

学校教育目標「共に生きる子の育成」を目指して様々な教育活動を展開している中で、よりよい学級経営やいじめ・不登校の未然防止のために、今年度Q-Uアンケートを実施したいと思います。児童の意欲や満足度、普段の行動、学級の様子等を客観的とらえ、2学期に活かしていきたいと考えています。後日、アンケート代を学級集金させていただきます。ご了承下さい。

7月の教育センター相談日

13日(木) 13:30~14:30~15:30~
7日(金) 13:30~14:30~15:30~

20日(木) 13:30~14:30~15:30~
21日(金) 13:30~14:30~15:30~

公認心理師 高村 梓 先生
公認心理師 橋本 玲子 先生

◇申込み(連絡先)町教育センター TEL076-286-5481

校内 相談室 毎週火曜日 スクールカウンセラー 宇根本 聡 先生